

## **→ Projet Mini-camp départ été 2019 : « Rêvons ensemble, partons à la découverte entre amis »**

### **Le contexte**

Lors du bilan des sorties de l'été 2018, les jeunes ont exprimé leur envie de partir quelques jours entre eux.

Notre partenariat avec le collège Beauregard de Burie nous encourage à venir rencontrer les jeunes au sein du collège, particulièrement lors de la pause méridienne. Dès septembre 2018, nous avons donc animé des stands, fais connaissance avec de nombreux jeunes collégiens et proposé des rencontres afin de construire ensemble un séjour à partir de leurs envies.

### **Le déroulé de l'action**

Au total 16 jeunes se sont investis entre novembre 2018 et juillet 2019 à la préparation d'un mini camp. Soit au total 18 rencontres avec une moyenne de 10 jeunes par rencontre.

Le séjour a eu lieu du 15 au 17 juillet 2019 à St Jean de Luz au camping municipal avec 10 jeunes.

### **La méthode pour construire le séjour**

En décembre 2019, ils ont rencontré un groupe de jeunes de Saintes qui ont réalisé plusieurs séjours avec l'association et notamment une mission humanitaire au Vietnam. Cela a conforté le groupe de jeunes dans leur désir et dans leur capacité à partir en camp.

Les jeunes ont été impliqués à toutes les étapes du projet : de la définition de la destination, du planning, du titre du projet, à la prise de contacts avec le lieu d'hébergement et les activités, à la définition des règles de vie, des menus, du planning de répartition des tâches, du budget, la préparation du matériel et à la définition de la finalité, des objectifs et des moyens pour réussir ce séjour. Des sorties et des repas ont eu lieu avant le départ, pour renforcer la cohésion du groupe et l'entraide. Quelques jeux de cohésion ont également été nécessaires sur les premières séances car l'ensemble des jeunes ne se connaissaient.

Ils ont également présenté leur projet :

- Lors de l'Assemblée Générale de Belle Rive,
- A leurs parents,
- Et enfin devant le comité de projet de l'association constitué de 9 administrateurs de l'association Belle Rive.

Le bilan avec les jeunes a été réalisé à la rentrée scolaire en septembre 2019.

Un temps d'autoévaluation a permis au groupe de prendre conscience du chemin qu'il a parcouru et des capacités qu'il a développées collectivement. C'est cette prise de conscience et ce pas de côté qui permet aux jeunes de savoir pourquoi ils font les choses et à quoi cela leur sert pour eux-mêmes.

### **Les capacités développées**

Ces temps ont permis à des jeunes de développer leur capacité d'expression face à un groupe d'adultes, mais aussi de se dépasser pour certains.

Le groupe a fait preuve d'une adaptabilité lors du séjour car le planning a parfois été modifié en dernière minute.

*Nous constatons :*

- Une cohésion, solidarité et entraide rapide entre les membres du groupe.
- Le développement chez certains de capacité d'autonomie et de confiance en eux.
- Malgré un manque parfois d'écoute, c'est un séjour où il y a eu une bonne ambiance.

Ce type de séjour est une première étape dans la démarche participative. Pour certains jeunes, il s'agissait de leur premier séjour, et fut donc l'occasion pour l'éducatrice de prévention et l'animateur de travailler la séparation avec les parents, le vivre en collectif et d'aborder avec eux toutes les étapes dans la construction d'un projet.

L'ensemble des jeunes présents sur ce séjour était de nouveaux jeunes arrivés à l'association et a permis à l'éducatrice de prévention et l'animateur de développer des liens de confiance avec eux mais aussi leurs parents.

### **Le bilan des jeunes**

*Plusieurs points positifs ressortent :*

- La bonne ambiance.
- La convivialité.
- La bienveillance dans le groupe.
- Ils ont apprécié les trois jours vécus ensemble ainsi que toutes les étapes nécessaires pour construire ce mini camp.
- Une implication est une régularité des jeunes et de leurs parents a permis que ce séjour soit une réussite.

*Les difficultés rencontrées concernées :*

- La communication et l'écoute entre eux, ce qui pouvait faire perdre du temps lors du séjour,
- Un manque d'implication et d'entraide de certains dans les tâches de la vie quotidienne malgré les outils réalisés,
- Des journées chargées (planning).

Il n'a pas toujours été simple de faire avec les défauts des autres mais ça a été une bonne expérience. Les jeunes font le constat que nous aurions pu davantage préparer les activités comme pour la danse et la pelote basque comme se renseigner sur les règles du jeu avant.

*Les jeunes retiennent de cette expérience :*

- Une plus grande autonomie et une indépendance avec par exemple se lever seul le matin, la participation aux tâches du quotidien, être sans les parents.
- Beaucoup de plaisir de vivre ce séjour.
- De la confiance en eux lors de prise de parole devant les autres.
- Oser donner son opinion et la défendre.
- D'autres encore ont appris à ne pas penser qu'à eux, à partager, à s'entraider, à s'ouvrir aux autres et à faire avec les défauts des autres.

### **Les perspectives**

Enfin, un temps de présentation de l'expérience vécue et de témoignages a été organisée auprès des d'autres jeunes lors d'une rencontre en octobre 2019 pour échanger sur les perspectives d'un nouveau projet pour 2019/2020.

Pour l'année prochaine, il y a des envies de repartir en séjour plus loin et plus longtemps. Il y a des envies autour d'aider l'autre concrètement, de rencontrer d'autres cultures, autour de l'environnement et de l'écologie, d'aller à l'étranger, de faire un séjour à la ferme...

### **↳ En quoi on se rapproche de notre utopie ?**

*Ce séjour est un projet qui vise à développer l'autonomie et la confiance en soi des jeunes. Il a une dimension d'ouverture culturelle par l'envie de découvrir de nouveaux territoires et une dimension coopérative par l'envie de construire un projet ensemble.*